

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 14/02/2020

Présents :

Les représentants de la mairie :
Mme HOLDER, Mme RINQUENBACH

Les parents d'élèves :
BLANCHARD Sophie, BOEGLIN Marc, DUPONT Yann, GUIADER-GARLOT Audrey Laure, MASSOL Florian, RAPP Sophie, PELLICIARI Estelle, REY Alexis, SEVASTIDES Elsa

L'équipe enseignante :
BUHL Magali, GOLEA Elsa, GRIENENBERGER Myriam, LEIRITZ Elise, WÖBER-VACANT Lukas, PEYRAT Didier

Absents excusés : Mme BERGER-SAUNIER, Mme HEITZ, M. GINTHER, M. SCHURRER, Mme HARMS-LEROUX, Mme VOEGELE

Secrétaire : GOLEA Elsa

I. PRÉPARATION DE LA RENTRÉE 2020/2021

- Mise à jour des prévisions d'effectifs pour la rentrée prochaine :
52 CP (25 monolingues + 27 bilingues) sont annoncés pour l'année prochaine tandis que 43 CM2 quitteront l'école pour entrer au collège. L'effectif total pour l'année prochaine devrait s'élever à 206 élèves.

	2020/2021	
	monolingue	bilingue
CP	25	27
CE1	20	13
CE2	20	9
CM1	24	25
CM2	24	19
TOTAL	113	93
	206	
<i>Situation</i>	<i>Possibilité d'ouverture d'une 8^{ème} classe</i>	

- Organisation du temps scolaire
L'organisation du temps scolaire hebdomadaire sur 8 demi-journées relève d'une dérogation, qui doit être renouvelée tous les 3 ans.
Cette demande spécifique est donc à renouveler cette année.
Après délibération, les membres du Conseil d'école votent à l'unanimité en faveur de la reconduction de l'organisation actuelle du temps scolaire en 8 demi-journées de travail.

II. SÉCURITÉ

- Un exercice incendie a eu lieu à la fin du mois de février 2020 : RAS
- Un exercice PPMS-risque majeur sera effectué dans le courant du mois de mars 2020 : simulation de tempête avec confinement des élèves et du personnel enseignant dans les zones de sécurité.
- Les serrures des salles de classe 1, 2, 4, 5 et 6 ont été changées et munies d'un verrou intérieur.
A ce jour nous n'avons pas reçu les clés de ces nouvelles serrures. Une demande a été faite en janvier et sera renouvelée au mois de mars.
- Stationnement aux abords de l'école
Les parents d'élèves nous signalent des problèmes de stationnement rue Charles Péguy qui peuvent avoir des conséquences sur la sécurité des piétons : voitures garées sur les trottoirs, place pour handicapés occupées par d'autres voitures.

Le conseil d'école demande aux parents de respecter les places de parking prévues, et de privilégier, dans la mesure du possible, la marche à pied, le vélo ou la trottinette pour venir à l'école.

- Retards
Les enseignants constatent des retards réguliers et quotidiens de certains élèves.
Certains arrivent même après que les dernières classes sont rentrées dans l'école (après 8h05), lorsque les portes de l'école sont fermées.
Les enfants doivent alors sonner pour entrer, ce qui oblige les enseignants à venir à la porte pour leur ouvrir, et pose donc des problèmes de sécurité pour les élèves dans les classes.
De plus, il est rappelé que, pour des raisons de sécurité, les portails devraient normalement être fermés pendant les heures de cours, ce qui ne peut se faire actuellement en raison de l'absence d'un système de sonnette et d'ouverture à distance.

Le conseil d'école demande expressément aux parents de faire en sorte que leurs enfants arrivent à l'école pendant les horaires de l'accueil : 7h50-8h le matin et 13h20-13h30 l'après-midi.

Un rappel pour les parents sera distribué dans les cahiers de liaison.

Le conseil d'école demande à la commune de réfléchir à la mise en place d'un système d'ouverture à distance des portails.

Les parents d'élèves demandent également que les classes sortent un peu plus tôt de l'école l'après-midi, de manière à ne pas retarder les activités de l'accueil périscolaire.

III. INVESTISSEMENTS et TRAVAUX

- Une demande a été faite au budget communal pour l'année 2020 pour l'équipement des salles de classe en vidéo projecteur numérique.
Suite à cette demande, la municipalité souhaiterait étudier une offre alternative : les écrans interactifs.
La mairie nous a conviés à une démonstration de ce type d'écran le mercredi 5 février à 11h à l'école de Blotzheim.
M. Ginther souhaiterait que l'école présente un projet pédagogique lié à l'utilisation du numérique à l'école avant de se prononcer sur l'acquisition de tels équipements.
- Une salle de classe (salle 6) ainsi que le couloir du 1^{er} étage seront repeints l'été prochain.

IV. VIE DE L'ÉCOLE

A. Scolarité et pédagogie

a) Actions menées dans le cadre du projet d'école :

- Maths
Dans le cadre de la semaine des Maths, participation à 2 concours mathématiques :
- du 16 au 21/03 : « La course aux nombres » : concours de calcul mental pour toutes les classes
- le 19/03 : « Kangourou des maths » pour les classes du CE2 au CM2 : concours national basé sur le raisonnement et la logique mathématique
- Parcours d'Education Artistique et Culturelle
Février 2020 : participation au concours de dessin du Crédit Mutuel
26/03/2020 : Participation au projet artistique : « La Grande Lessive »
Thème de cette année : « Un monde en kit »
Projet ouvert à tous : parents, adultes, école maternelle
Demande auprès des représentants de la mairie pour utiliser la place de Bascons comme lieu d'exposition.
- Sciences et technologie
En Janvier 2020, les élèves de CE-CM1 et CM1-CM2 ont pu bénéficier de 4 demi-journées d'animation sur le thème des énergies proposées par l'association « Alter Alsace Energies ».
Le but de ces séances est apporter des connaissances sur les différents types d'énergies, la production et la consommation d'énergie, et enfin les économies d'énergies.
Le projet s'est conclu par la visite du Musée Electropolis le mardi 11/02/20. Il se poursuivra en classe par la mise en place par les élèves de moyens de diffusion et de communication de petits conseils simples à mettre en place à l'école ou par les familles pour économiser l'énergie.

b) Evaluations Nationales CP mi-parcours

La 2^{ème} phase des évaluations nationales CP s'est déroulée entre le 20/01 et le 31/01/2020.

Pour les CP monolingues, les résultats ont confirmé ce que Mme BUHL, l'enseignante de la classe, avait déjà remarqué : un groupe d'une dizaine d'élèves présente encore des difficultés importantes dans l'acquisition des bases de la lecture.

Afin de remédier à ces difficultés et permettre à ces élèves d'entrer dans la lecture, des séances spécifiques d'apprentissage de la lecture en petits groupes et sous forme d'atelier seront proposées à compter du 9 mars par l'enseignante, aidée par l'enseignante spécialisée du RASED et par l'AESH.

c) **Projet en collaboration avec la bibliothèque municipale sur le thème du système solaire**

Novembre 2019 : les classes ont pu bénéficier des interventions en classe de Nathalie Desbois et de Philippe Simon, membre du club d'astronomie d'Aspach, qui sont venues apporter des connaissances théoriques sur le sujet.

Décembre 2019 : Toutes les classes ont assisté les mardis 5/11 et 12/11 à la projection du film « Wall E » à l'Espace Rhénan de Kembs.

Février 2020 : Interventions scientifiques d'Emmanuel Witter de « Tente ta science » pour 5 classes à partir du CE1/CE2.

d) **Parcours santé**

Dans le cadre de la Semaine contre l'obésité chez les enfants, Sophie Blanchard souhaite proposer aux classes de cycle 3 de l'école une sensibilisation à cette problématique sous la forme d'ateliers théoriques et sportifs.

Ces animations se dérouleront le 7 mai 2020. Une réunion de préparation aura lieu au mois d'avril.

B. **Budget et finances**

Différentes actions sont menées au sein de l'école, souvent avec le soutien des parents d'élèves élus, pour alimenter la caisse de l'école et ainsi proposer gratuitement aux enfants des animations, sorties et spectacles ou pour aider au financement de classes de découverte.

- a) La vente de "manalas" organisée par les parents élus au Conseil d'Ecole a connu un franc succès. Bénéfice de cette vente : 523 €.
- b) La bourse aux vêtements aura lieu le dimanche 5/04/2020 à l'Espace 2000.
- c) Fête de l'école : vendredi 26 juin 2020 dans la cour de l'école. Les parents s'occuperont de la buvette et de la tombola.
- d) Photo de classe le lundi 5/05/20.
- e) Ventes de chocolat :
2 campagnes de vente ont eu lieu cette année : la première avant Noël a rapporté 1 051 € à l'école. La seconde est en cours. Les commandes sont à envoyer jusqu'au 6/03.

C. **Sorties, animations et manifestations.**

- Lundi 9/12 et jeudi 12/12 : rencontres sportives jeux de ballons pour les classes du cycle 2.
- 19 et 20/12 : Cinéma : « Le chien jaune de Mongolie » à Stetten pour toutes les classes
- Jeudi 19/12 : participation des CM1-CM2 bilingues à un défi lecture avec les 6èmes du collège de Sierentz

Animations à venir :

- Lundi 16/03 : journée prévention routière pour les classes du CM1/CM2 bilingue, et CM1/CM2 : une partie est réservée à la théorie (piétons et cyclistes) et l'autre à un parcours vélo.
- Mardi 3/03 : Rencontre USEP Tchoukball cycle 3

D. **Classe d'environnement du 29/06 au 3/07/2020 à Stosswihr.**

3 classes : CE1-CE2, CE2-CM1, CM1-CM2 bilingue + groupe CE1 de Mme BUHL + groupe CM1 de M. PEYRAT.

Effectif total : 96 élèves

Prestations	Prix par élève
Pension complète	Prix de journée : 63 € x 4.5 jour
1 animateur de vie quotidienne pour 2 classes	Subvention du Conseil Départemental : 10 €/ nuit = 40€
1 éducateur technique / class	Subvention de la Mairie : 10 €/ nuit = 40€
Thématique allemand pour la classe de CM bilingue	Prix du séjour : 203.50 € arrondi à 200 €

Une participation de la caisse de l'école permettra de faire baisser le prix du séjour en fonction des rentrées d'argent obtenues lors des différentes manifestations organisées.

Le conseil d'école se prononce en faveur de ce projet tel qu'il a été présenté.

Les membres du conseil d'école n'ayant pas de question ni d'observation, la séance est close à 18h45.

Le secrétaire : Golea Elsa

Le président : Peyrat Didier